

La primera liga del Valencia y la delantera eléctrica

Autor: Sergio Aguilar Cantos

Cuadernos de fútbol, nº 85, marzo 2017. ISSN: 1989-6379

Fecha de recepción: 02-02-2017, **Fecha de aceptación:** 14-02-2017.

URL: <https://www.cihefe.es/cuadernosdefutbol/2017/03/la-primera-liga-del-valencia-y-la-delantera-electrica/>

Resumen

La primera Liga del Valencia, en 1942 (hace 75 años). Un gran equipo que logró muchos triunfos bajo la protección del siempre recordado Luis Casanova.

Palabras clave: delantera eléctrica, España, futbol, historia, Luis CasanovaValencia CF

Abstract

Keywords:Valencia CF, Luis Casanova, Football, History, Spain, Electric attack

The first league title won by Valencia in 1942 (75 years ago). A great team that achieved many triumphs under the guidance of the always remembered Luis Casanova.

Date : 1 marzo 2017



A pesar de que actualmente el Barcelona y el Madrid se reparten la Primera División del fútbol español, no siempre ha sido así. En las primeras huellas de la historia de la Liga Española, cuya trayectoria empezó en la temporada 1928-29, podemos ver que equipos como el Athletic Club, el Betis o el Atlético de Madrid –llamado también Atlético Aviación- lograban conquistarla. Después del primer periodo liguero, el cual cerró con el estallido de la Guerra Civil, llegó la década dorada del Valencia. En la temporada 1941-42, hace 75 años, la “delantera eléctrica” se hizo por primera vez con el título de Liga.

El Valencia estrena su vitrina

¿Pero cómo consiguió el club levantino alzar el vuelo? La respuesta es sencilla: gracias a Luís Casanova Giner. Después de la Guerra Civil, el Valencia tuvo que hacer grandes esfuerzos para solucionar los problemas que la contienda había causado. Pero el tesón de Luís Casanova, quien recaló en la directiva en 1936, por mantener la base de la plantilla dio resultados y, de la misma manera que los muros de Mestalla, el Valencia se levantó. En 1940, su primer año como presidente, los valencianos estrenaron la vitrina con la Copa.

1941-42: el “mejor” de la Liga

Desde su llegada a la máxima categoría, el Valencia fue creciendo hasta que se convirtió en uno de los clubs más potentes a nivel económico y deportivo. Asimismo, el hecho de ostentar la Copa

-el título más cotizado de la época- había hecho a los levantinos un equipo muy temido.



¡El Valencia Club de Fútbol gana su primera Liga!

Aunque el arranque del curso no fue el esperado ante el Atlético de Madrid -el único equipo al que no pudo derrotar-, los de Ramón Encinas hicieron una gran segunda vuelta y en la vigesimocuarta jornada frente al Español se proclamaron campeones de Liga, con siete puntos de ventaja sobre el Real Madrid y el Atlético de Madrid. Con la victoria de la última jornada en Chamartín, completaron una racha de doce partidos invictos y terminaron una temporada de ensueño en la que fulminaron todos los registros: sumaron un total de 85 goles en tan solo 26 jornadas (3,2 por encuentro), y fueron el equipo que acumuló más puntos (40) y victorias (18). Además, Mundo, la referencia en ataque del Valencia, fue el Pichichi de la Liga con 27 tantos.

La “delantera eléctrica”



La delantera eléctrica del Valencia, conocida como “La traca”. De izquierda a derecha: Epi, Amadeo, Mundo, Asensi y Gorostiza

Epi, Amadeo, Mundo, Asensi y Gorostiza eran los cinco jugadores a los que tanto temían las defensas rivales. “Era un bloque de estos –decía su excompañero Juan Ramón- que metía goles de todo tipo, de toda clase”. Ciertamente, esta numerosa ofensiva era muy poderosa y así lo demostró con resultados muy abultados –al Sevilla lo superaron por 8-1 en la vigésima jornada- y un sinfín de tantos que se transformaron en títulos. Gracias a la pólvora de “la traca”, que estuvo compitiendo desde la temporada 1940-41 hasta la 1945-46, el Valencia ganó 2 ligas y una Copa.

El broche de oro

La época dorada del Valencia, sólo comparable a la que vivieron a inicios del siglo XXI con la conquista de dos Ligas, una UEFA, una Supercopa de Europa y una Copa, cerró con el tercer campeonato liguero de 1946-47 y la Copa de 1948-49, cosechando un total de 5 títulos.

Reportaje realizado para la materia de “Historia del Periodismo Deportivo” que imparte Xavier G. Luque en el Máster de Periodismo Deportivo de la UPF.

BIBLIOGRAFÍA

- Bueno, J.A., Mateo, M. (2010). *Historia del fútbol: Enciclopedia de un deporte y crónica de una pasión*. (2ª edición). Madrid: Edaf.

WEBGRAFÍA

- Valencia C.F., S.A.D. (1992). *Historia del Valencia CF*. Recuperado de <http://www.valenciacf.com/ver/65/historia.html>

- El Mundo Deportivo. (2016). *La Hemeroteca del Mundo Deportivo desde 1906*. Recuperado de <http://www.mundodeportivo.com/hemeroteca>

Base datos fútbol. (2008). *Temporada 1941-42 Primera División*. Recuperado de <http://www.bdfutbol.com/>